

Lunes 26 de Julio del 2010

Última modificación 26.07.2010

El Financiero Siete instituciones no pasan la prueba de estrés en Europa Viridiana Mendoza Escamilla Sólo siete de las 91 instituciones evaluadas por los test de estrés a la banca europea reprobaron las pruebas de solvencia en escenarios de riesgo, cinco de ellas son cajas españolas, el banco griego ATEbank y el alemán Hypo Real State. De acuerdo con el comunicado conjunto de prensa del Banco Central Europeo (BCE), la Comisión Europea (CE) y el Comité de Supervisión Bancaria Europea (CEBS), sólo estas siete instituciones tendrían un indicador de solidez de capital Tier 1 por debajo de 6 por ciento. "Hay que señalar que el umbral no representa el mínimo reglamentario de 4 por ciento, pero se acordó como punto de referencia para los efectos del presente ejercicio", revela el documento. China podría ser el gran cliente de AL (Viridiana Mendoza Escamilla) La migración del campo a la ciudad, los cambios en el poder de adquisición y los hábitos de consumo serán aspectos clave a tomar en cuenta al hacer ofertas de inversión al gran cliente de oriente. Luis Gómez Cobo, socio fundador de Sinolatin, explica en entrevista que pese a la crisis, China tiene una gran demanda por productos latinos, lo cual acentúa la posibilidad de que la región se vea beneficiada de inversiones para abastecer las necesidades en el país que concentra 20 por ciento de la población mundial. "El apetito es claro: China tiene temas mucho más de largo plazo que la situación financiera actual del mundo; es un tema principalmente poblacional, tiene 1.3 billones de personas, muchos de ellos están pasando de un ingreso bajo a uno medio, y en los próximos 15 a 20 años tendrán una migración de 300 millones del campo a la ciudad. Conago propone cambio en el sistema fiscal del país Marcela Ojeda Castilla La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) propondrá a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados y del Senado de la República que en la medida en que disminuyan los costos fiscales en el IVA e ISR se establezca un gravamen más competitivo a favor del desarrollo empresarial y del empleo. También plantearán que para resarcir la caída del ingreso del impuesto de la tenencia, 100 por ciento de lo que se capte del ISR de los trabajadores de los estados y municipios se vaya directo a las entidades. Aumentan participaciones federales a los estados La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó al Congreso que al cierre del primer semestre de 2010, las participaciones pagadas a entidades federativas ascendieron a 228 mil 386.4 millones de pesos. Esos recursos, detalló la dependencia federal, representan un incremento de 46 mil 667.4 millones respecto al mismo periodo del año anterior. En un informe enviado a la Comisión Permanente, la SHCP precisó que el Estado de México presentó el mayor incremento, al recibir 27 mil 805.8 millones de pesos, un aumento de seis mil 986 millones. Para el Distrito Federal, Hacienda canalizó 28 mil 133.4 millones de pesos, un aumento de cuatro mil 585.8 millones, ya que el año anterior se habían destinado 23 mil 547.6 millones de pesos. Mercados financieros tendrán bajos rendimientos Clara Zepeda Hurtado El estancamiento de crecimiento económico mundial apunta a que los mercados financieros registrarán bajos rendimientos en los próximos 12 meses. Si bien el crecimiento económico en el mundo será positivo y no se observa un escenario de doble recesión, los mercados reaccionan negativamente ante la posibilidad de que la recuperación ya no sea tan veloz como lo fue en meses pasados. "El freno en indicadores del sector industrial, el estancamiento de las ventas al menudeo, la modesta creación de empleos, la posibilidad de observar una deflación más prolongada y la elevada incertidumbre en los mercados financieros globales apuntan a que, efectivamente, los próximos 12 meses podrían ser de bajos rendimientos, debido a un relativo estancamiento del crecimiento económico", afirmó Ricardo Aguilar Abe, analista económico de Invex. Recursos de las Afore, seguros y bien invertidos, según SHCP Marcela Ojeda Castilla El ahorro que los trabajadores tienen para su retiro, que a la fecha supera el billón 259 mil millones de pesos -tres veces el presupuesto para la educación y 20 el del Programa Oportunidades-, está seguro y bien invertido en las mejores opciones, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Precisó que tan sólo en el primer semestre, las plusvalías del ahorro para el retiro fueron de 79 mil 972 millones de pesos, y que en junio el rendimiento bruto promedio del sistema fue de 7.66 por ciento. Marco legal energético permitirá modernizar al sector: Kessel Rogelio Cárdenas Estandía Lunes, 26 de julio de 2010 La secretaria de Energía, Georgina Kessel, admite que hay muchas cosas por hacer para tener un sector energético eficiente. Explica que existen ahora instrumentos que permitirán al sector energético tener una visión de largo plazo. En entrevista con EL FINANCIERO, Kessel considera que hay posibilidades de participación del sector privado en el sector energético, en el marco legal actual. Anuncia que analizarán el desempeño de los contratos incentivados de Petróleos Mexicanos para definir si debe plantearse una adecuación a la reforma energética aprobada en 2008. Afirma que la refinería del Bicentenario va en tiempo y sostiene que su construcción en la zona de Tula, Hidalgo está asegurada. Sin empleo, 2 millones 373 mil personas Arturo Robles La desocupación a nivel nacional en junio registró una tasa de 5.05 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), inferior a la observada en igual mes de un año antes, cuando se situó en 5.17. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que la población sin trabajo en el mes de referencia totalizó dos millones 373 mil individuos, una reducción de 370 mil con respecto a junio de 2009. Por sexo, en los hombres la desocupación disminuyó de 5.37 a 5.23 por ciento, y en las mujeres cayó de 4.82 a 4.75. Así, desde noviembre de 2008 el número de desempleados en el país rebasa los dos millones. Tasa promedio del primer semestre, la más elevada del milenio (Zenyazen Flores) La tasa de desocupación promedio del primer semestre de 2010 es la más elevada que se ha registrado en lo que va del milenio (de 2000 a la fecha), según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Durante el primer semestre del año, el promedio de la tasa de desocupación en México es superior a lo observado en igual periodo de 2009, cuando ocurrió la parte más difícil de la crisis económica. Por ello, aunque la tasa de 5.05 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en junio es menor a la de 5.17 por ciento registrada un año antes, no es factible afirmar que el mercado laboral nacional se ha recuperado del efecto de la recesión. Magros resultados en el combate a la pobreza Isabel Becerril Además, los analistas del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierten que con los niveles de pobreza existentes en el país y la baja calidad del empleo, el estímulo para salir de México en busca de oportunidades o integrarse a la informalidad aumenta cada vez más. El organismo que dirige Luis Foncerrada admite que las medidas anticíclicas que aplicó el gobierno federal a principios de 2009, para atemperar los efectos de la

crisis económica de Estados Unidos sobre nuestro país, impidieron un mayor incremento de la pobreza. Sin embargo, las políticas que han buscado corregir sus orígenes no han tenido resultados tan favorables, pues aun sin los efectos de la crisis la cantidad de pobres en México era cercana a 50 millones de personas. Ingreso, insuficiente para adquirir una canasta alimentaria (Arturo Robles) Entre el cuarto trimestre de 2008 e igual periodo de 2009 hubo un incremento de 6.8 por ciento en la proporción de personas que no pueden comprar una canasta alimentaria con su ingreso laboral. No obstante, la recuperación de la actividad económica después del periodo recesivo muestra que en el primer trimestre de 2010 el indicador se redujo en 2.7 por ciento respecto al cuarto trimestre de 2009. Este indicador, a cargo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), no constituye una medición de pobreza, pues no comprende todas las fuentes de ingreso ni todas las dimensiones de la metodología multidimensional de la pobreza dada a conocer por el mismo organismo.

Eficacia física y pobreza Araceli Damián* En el discurso en torno a la pobreza en ocasiones se suele reconocer que ésta es producto de la desigualdad social y la falta de oportunidades de empleo. No obstante persiste la idea de que los pobres son los responsables de su propia condición y que cualquier programa de ayuda hacia ellos debe limitarse a proveer los recursos necesarios para mantener la eficacia física que requieren para trabajar. Por lo general, la determinación del monto requerido de recursos para, supuestamente, mantener la eficacia física se fija a partir de las necesidades nutricionales de las personas. Esta forma de determinar los umbrales de pobreza fue utilizada por primera vez por B. Seebohm Rowntree (1871-1954), empresario británico que a finales del siglo XIX lleva a cabo un precursor estudio sobre la pobreza en York, su ciudad natal (Poverty: A study of town life, Macmillan, 1901). Déficit de 341 mdd en la balanza comercial, en junio Arturo Robles En junio, la balanza comercial de México registró un déficit de 341 millones de dólares, el primer saldo negativo desde febrero de 2010; además fue más elevado en 102.3 millones con relación al de igual mes del año pasado. Durante enero-junio, el saldo fue positivo para México en 312 millones de dólares, cifra que se compara favorablemente con el desequilibrio que se observó en igual periodo de 2009, el cual ascendió a mil 842 millones. Según los resultados oportunos, dados a conocer por el INEGI, el saldo negativo en junio fue consecuencia de una reducción en las exportaciones, que tuvieron su menor tasa de crecimiento desde enero. Crecen 12% las exportaciones agropecuarias (Héctor A. Chávez) Las exportaciones agropecuarias y pesqueras presentaron un crecimiento de 12.7 por ciento anual durante el primer semestre del año, para ubicarse en cinco mil 13 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En junio, las exportaciones agropecuarias y pesqueras representaron divisas por 695 millones de dólares, un decremento de 7.5 por ciento en comparación con igual mes de 2009. Los incrementos anuales de las exportaciones del sector más representativos fueron ganado vacuno, 27.3 por ciento; uvas y pasas, 21.8, y frutas y frutos comestibles, 19.4, por ciento, en el mes de referencia. El Reforma Critican solución a las pensiones Arturo Rivero Ciudad de México (26 julio 2010).- La Jurisprudencia emitida por la Suprema Corte de Justicia en la que se establece que el tope salarial que debe calcularse de las pensiones es de 10 salarios mínimos aplicando la Ley del Seguro Social de 1973 no podrá aplicarse, pues no se consideraron los cambios de 1997. En ese año se establecieron toques de cotización de las ramas de invalidez y vida, retiro cesantía en edad avanzada, según explica el documento "Análisis y Alcances de la Jurisprudencia 143/2010", elaborado por Asesoría Jurídica Fiscal, firma especialista en manejo de pensiones. Abre dólar a 12.87 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (26 julio 2010).- En la apertura del mercado de divisas, el peso recupera su tendencia ganadora, con una apreciación de 3 centavos frente al dólar. La moneda estadounidense se compra en 12.47 pesos y se vende en 12.87 pesos en ventanillas de Banamex, una ganancia de 0.23 por ciento respecto al cierre de la jornada previa. En las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se observa el mismo comportamiento en el precio de la divisa, de tal forma que cotiza a la compra a 12.10 pesos y a la venta a 12.80 pesos. Suben petroprecios en NY y Londres Ciudad de México (26 julio 2010).- Los precios del petróleo se estabilizan gracias a que la tormenta tropical Bonnie, que contribuyó al alza del crudo la semana pasada, no afectó las instalaciones petroleras del Golfo de México. El West Texas Intermediate para entrega en septiembre gana 4 centavos, a 79.02 dólares por barril. En tanto, el Brent del Mar del Norte para entrega en septiembre se vende a 77.50 dólares, una leve alza de 0.05 dólares frente al cierre del viernes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35288.html> México, sin plan para Ley Arizona, acusan Silvia Otero GLa entrada en vigor de la Ley SB1070 puede traducirse en un desastre humanitario. En Arizona imperaría el racismo y violaciones a derechos humanos, en un estado que no tiene la capacidad de confinar a cientos de detenidos para su deportación; las familias serían separadas y el extranjero que sea forzado a regresar a su país de origen perdería todos sus bienes, advierten organizaciones civiles de Estados Unidos, líderes migrantes y grupos defensores. Coinciden con expertos en que el gobierno de México no está preparado para enfrentar esta situación, y ni siquiera, se conoce un plan de contingencia diseñado en caso de que se aplique la norma el 29 de julio próximo. Al respecto, se consultó a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), y sus autoridades fijaron la postura: "No anticipar escenarios sobre lo que podría o no suceder"; <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35291.html> Crecen desalentados "sin oficio ni beneficio" Ixel Yutzil González México agrupa a un creciente número de talentos olvidados y desperdiciados; personas que por considerar que no existen las condiciones para obtener trabajo, se desmoralizaron y no estudian, ni trabajan, ni buscan un empleo. Durante la recesión, el número de personas desmoralizadas o desalentadas, es decir, las personas disponibles para trabajar que no buscaron empleo por considerar que no tenían posibilidades y que desistieron de buscar aumentó en 716 mil individuos, al pasar de 5 millones 142 mil al cierre de 2007, a 5 millones 858 mil personas al final del año pasado, según cifras del INEGI. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), considera que en México el incremento en la tasa de desempleo es menor que la caída registrada en el empleo, "lo que sugiere que muchas personas que perdieron su trabajo, salieron del mercado laboral al percibir las limitadas oportunidades laborales existentes"; <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179297.html> Desastre humanitario, el riesgo latente Silvia Otero GLa entrada en vigor de la Ley SB1070 puede traducirse en un desastre humanitario. En Arizona imperaría el racismo y violaciones a derechos humanos, en un estado que no tiene la capacidad

de confinar a cientos de detenidos para su deportación; las familias serían separadas y el extranjero que sea forzado a regresar a su país de origen perdería todos sus bienes, advierten organizaciones civiles de Estados Unidos, líderes migrantes y grupos defensores. Coinciden con expertos en que el gobierno de México no está preparado para enfrentar esta situación, y ni siquiera, se conoce un plan de contingencia diseñado en caso de que se aplique la norma el 29 de julio próximo. Al respecto, se consultó a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), y sus autoridades fijaron la postura: "No anticipar escenarios sobre lo que podría o no suceder". Otros especialistas aseguran que el problema inmediato sería que al menos 14 estados de la Unión Americana apliquen normas antiinmigrantes similares, pero no anticipan un panorama de catástrofe y creen que el gobierno mexicano tiene la capacidad para hacer frente al problema, incluyendo ofrecer trabajo a deportados. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179284.html>

Corte ve mínimo impacto sobre pago de pensiones Carlos Avilés La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aclaró que la decisión que adoptó en el caso de las pensiones por invalidez, vejez, cesantía en edad avanzada o muerte, que paga el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a los trabajadores del sector privado —en la que estableció que no se debe rebasar un límite de 10 salarios mínimos— tendrá un impacto muy reducido. Primero porque —explicó— la interpretación que hizo sólo afecta a los trabajadores que se ubiquen dentro de los supuestos establecidos en el artículo 33 de la Ley del Seguro Social que sólo estuvo vigente durante cuatro años, del 20 de julio de 1993 al 30 de julio de 1997. La resolución de la Corte, detalló, en ningún momento se refirió a los regímenes de jubilación establecidos antes o después de ese periodo, como han hecho alusión diversos integrantes del sector obrero y patronal. Por tanto, no afecta a quienes ya se pensionaron o a quienes se van a jubilar en el futuro con base en los regímenes que se establecieron antes o después de esas fechas.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179285.html>

Beltrones: inadmisible, reducción a jubilados Elena Michel Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, anunció que su partido desde las cámaras hará "una firme defensa de los derechos de quienes ya trabajaron" ante la jurisprudencia recientemente emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que propone disminuir de 25 a 10 salarios mínimos el límite superior de las pensiones de los trabajadores. Beltrones consideró que sería "inadmisible" reducir las cuotas a los jubilados y que la medida no resuelve los problemas financieros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). "Con esta medida no resolveríamos los problemas financieros y demográficos que están en el fondo del asunto y, de entrada, todos saldríamos perdiendo: los trabajadores recibirían pensiones de pobreza, las empresas verían afectados sus activos y enfrentaría una situación de inseguridad jurídica que nadie desea".

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179286.html>

STPS: caduca, tabla de incapacidades De aprobarse la reforma laboral en los términos que fue presentada al Congreso de la Unión, se facilitaría la actualización de las tablas de enfermedades del trabajo y de incapacidades, que no han cambiado desde 1970, expuso la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). La dependencia federal indicó, a través de un comunicado, que las referidas tablas se encuentran contenidas en los Artículos 513 y 514 de la Ley Federal del Trabajo vigente. Se trata, dijo, de documentos útiles para evaluar el origen de las enfermedades del trabajo, sus consecuencias y para garantizar con criterios claros las compensaciones económicas y los servicios médicos a que tiene derecho el trabajador. Sin embargo desde que fueron creadas, en 1970, dichas tablas no han sufrido modificaciones por la dificultad legislativa que supone actualizar una ley federal y, por tanto, en muchos casos están obsoletas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80897.html>

IBMV sube por buenos reportes Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) durante la semana pasada experimentó una ganancia de 3.22%, no obstante los movimientos volátiles observados en los mercados accionarios del mundo. La tendencia ascendente se explicó en parte por los reportes financiero positivos de algunas empresas mexicanas que cotizan en la Bolsa. En ese sentido, las operaciones de la empresa minera Grupo México del viernes pasado registraron un repunte de 3.73% a 33.62 pesos, resultado de la propuesta realizada por su unidad estadounidense Americas Mining Corporation en relación a un intercambio accionario que le permitirá ganar el control total de su filial peruana Southern Koper y fusionarla con su unidad Asarco. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80916.html>

Crecen desalentados "sin oficio ni beneficio" Ixel Yutzil González México agrupa a un creciente número de talentos olvidados y desperdiciados; personas que por considerar que no existen las condiciones para obtener trabajo, se desmoralizaron y no estudian, ni trabajan, ni buscan un empleo. Durante la recesión, el número de personas desmoralizadas o desalentadas, es decir, las personas disponibles para trabajar que no buscaron empleo por considerar que no tenían posibilidades y que desistieron de buscar aumentó en 716 mil individuos, al pasar de 5 millones 142 mil al cierre de 2007, a 5 millones 858 mil personas al final del año pasado, según cifras del INEGI. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), considera que en México el incremento en la tasa de desempleo es menor que la caída registrada en el empleo, "lo que sugiere que muchas personas que perdieron su trabajo, salieron del mercado laboral al percibir las limitadas oportunidades laborales existentes". En el reporte "Perspectivas de empleo 2010", la OCDE explicó que en el país la brecha entre la pérdida de empleos y la tasa de desempleo es mayor que en otros países de la zona, debido al importante número de personas desalentadas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80904.html>

Pemex elevó en 35 mil mdp su gasto y redujo inversión Noe Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) incrementó 35 mil millones de pesos su gasto de operación en los primeros seis meses del año, a partir de las ventajas que le concedió la reforma energética aprobada en 2008. De esa cantidad, 2 mil 163 millones se destinaron a cubrir viáticos y gastos de viajes de sus funcionarios, de acuerdo con información de la Dirección Corporativa de Finanzas de la paraestatal. Otros 5 mil 543 millones sirvieron para pagos de honorarios a terceros y 3 mil 113 millones para cubrir servicios auxiliares también a terceros. La suma de estos tres rubros (10 mil 819 millones de pesos) representa 31% de la adecuación presupuestal autorizada el 13 de mayo de 2010, según se puede apreciar en el acuerdo con el folio 2010-18-TZZ-6-, y es mayor a todo lo que la empresa destinó en conservación y mantenimiento de sus instalaciones o en fletes para transportar por mar y tierra todos los productos petroleros durante el primer semestre del año. Funcionarios de la paraestatal indicaron que se tienen previstas dos adecuaciones

presupuestales más en lo que resta del año: en julio para cubrir el incremento salarial de los 150 mil 569 trabajadores petroleros, tanto 30 mil 661 empleados de confianza, 104 mil 857 sindicalizados, 15 mil 51 eventuales y 73 mil 742 jubilados; y en agosto de acuerdo con el convenio de desempeño acordado con las autoridades hacendarias y el Consejo de Administración. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80910.html>

Migración a EU crecerá por pobreza
 Ramiro Alonso El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que, debido a la falta de condiciones en la economía mexicana para la generación de nuevas fuentes de empleo, "el estímulo para salir del país en busca de oportunidades o integrarse a la informalidad se incrementan destacadamente". En el Análisis Económico Ejecutivo, el CEESP comentó que en el entorno actual no se contemplan ajustes estructurales importantes, por lo cual será difícil considerar un estímulo del mercado interno, que es lo que fortalecería a la economía en el mediano y largo plazos. Aunque es cierto que las medidas anticíclicas impidieron un mayor incremento de la pobreza, se debe tener en cuenta que las políticas que han buscado corregir sus orígenes no han tenido resultados tan favorables, ya que aún sin los efectos de la crisis, la cantidad de pobres en el país rodaba los 50 millones de personas, según el organismo del sector empresarial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80913.html>

Una recaída en Europa limitaría capital en AL
 José Manuel Arteaga Una recaída en Europa ocasionará que América Latina sufra el impacto a través de flujos comerciales y de capital, planteó Moody's Economy.com. Alfredo Coutiño, director para Latinoamérica de la firma, expuso que los principales efectos se registrarán en el área financiera, mientras que la economía real resultará menos afectada. Al presentar el reporte América Latina ante una recaída en Europa, el especialista dijo que la región se encuentra preparada para enfrentar una situación complicada, pero no está inmune. A medida que avanzan los planes de austeridad fiscal en Europa, dijo, la probabilidad de una recaída económica aumenta, alimentando los temores sobre sus efectos en la economía mundial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80914.html>

China estima crecer 9% en segunda mitad del año y descarta otra recesión
 PEKÍN.— La economía china crecerá por encima de 9% en el segundo semestre de 2010, según un informe sobre las perspectivas económicas del gigante asiático publicado por el Banco de Comunicaciones de China, que destaca que "es improbable que sufra una segunda caída". Los datos del informe, según informó la agencia oficial de noticias Xinhua, muestran que el Producto Interno Bruto (PIB) de China, tercera economía mundial, crecerá despacio en el segundo semestre y que también bajarán precios de bienes de consumo. El PIB chino creció un 11.1% durante la primera mitad del año, una ligera y esperada ralentización después de haber registrado en el primer trimestre de 2010 un aumento de 11.9%, anunció el Buró Nacional de Estadísticas (BNE) el pasado 15 de julio. El economista Lian Ping, del Banco de Comunicaciones de China, la quinta mayor entidad comercial nacional, aseguró que el crecimiento económico chino será "sostenible" y "saludable" siempre y cuando la tasa de crecimiento se mantenga en torno a 9%, un valor que, según el informe, será superado al término de los próximos seis meses. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80915.html>

Chile busca impulsar TLC con México
 SANTIAGO.— El canciller chileno Alfredo Moreno anunció que su país busca potenciar el Tratado de Libre Comercio (TLC) con México, el cual está en vigor desde 1999, ya que su horizonte de crecimiento "es amplio". En declaraciones a Notimex, el ministro chileno de Relaciones Exteriores sostuvo que el TLC bilateral ha sido muy exitoso y es uno de los mejor evaluados "dentro de los 21 que ha suscrito Chile"; pero dijo que el comercio con México "tiene mucho potencial". De acuerdo con estadísticas oficiales, Chile y México alcanzaron en 2008 un intercambio comercial de 3 mil 971 millones de dólares, cifra histórica que el año pasado cayó en 33.4% (a 2 mil 644 millones) por efecto de la crisis económica internacional. Sin embargo, durante los primeros cinco meses de este año el intercambio comercial entre los dos países creció en 85.2% con relación al mismo periodo de 2009 al pasar de 195.1 a 361.4 millones en ese lapso. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80917.html>

Genera desánimo no poder ser productivos: experto
 Bernardo Mendoza Ruiz La crisis económica provocó temor, inseguridad y estrés entre las personas que después de perder su trabajo no han encontrado una alternativa real de obtener ingresos, pese al sinnúmero de intentos por solicitar empleo. Esta situación ha propiciado una etapa de indiferencia en su actitud para buscar ser productivos y se refugian en el desánimo, sostiene Juan Carlos Luna, terapeuta en psicología familiar. Este fenómeno se presenta con mayor frecuencia entre personas con carrera técnica o profesional de entre 30 y 55 años, quienes ven pocas oportunidades para encontrar una opción rápidamente, ya sea por la edad o los excesivos requisitos que imponen en las contrataciones, agregó el especialista. "Después de varios intentos por encontrar un modo de vida ligado a su perfil profesional y sin una fórmula que les permita alcanzar su objetivo, el ánimo comienza a decaer hasta alcanzar un estatus de poca autoestima e inseguridad", afirma el especialista. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/07/25/usted-tiene-derechos-outsourcing>

Usted tiene derechos en outsourcing
 Estar contratado por outsourcing implica tener los mismos derechos que cualquier otro empleo como antigüedad, Seguro Social, aguinaldo y otras prestaciones de ley. "Si una persona es contratada por un tercero, ésta debe contar con todas las prestaciones que marca la ley como prima vacacional, inscripción al Seguro Social, fondo de ahorro, aguinaldo y utilidades si es que las hay", explicó Carlos González Curis, director de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH). La tercerización de servicios es una práctica creciente en México. La Secretaría del Trabajo calcula que 2.4 millones de personas están contratadas bajo este esquema. Sin embargo, hay empresas que no cumplen con la norma y esto puede afectar su patrimonio y la calidad del empleo. "La mala fama se debe a que muchas compañías no cubren los requisitos de ley y es cuando un empleado se ve afectado en su patrimonio", agrega González Kuri. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/07/25/reportes-segundo-trimestre-2010-adelanto>

Reportes al segundo trimestre del 2010: un adelanto
 Tiempos: El próximo miércoles 28 de julio es la fecha límite para que las empresas mexicanas que cotizan en la Bolsa publiquen sus reportes financieros correspondientes al segundo trimestre del 2010 (II Trim. 10). Tradicionalmente, la mayor cantidad de los reportes son entregados hacia los últimos días del plazo límite establecido. Esta participación ofrece una estimación del crecimiento nominal a nivel operativo (EBITDA) para el grupo de las 11 emisoras cuyos resultados representan más de 80.0% del total del índice bursátil

(IPC). En conocimiento trimestral resulta especialmente importante, pues, además de permitir validar (o revisar) la estimación de cada emisora para su cifra anual, un crecimiento destacado influye de manera inmediata en un abaratamiento de múltiplos (FV/EBITDA), independientemente del comportamiento del precio de las acciones.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/07/26/peso-se-fortalece-tras-cifras-economicas-eu> Peso se fortalece tras cifras económicas en EU La divisa mexicana se apreciaba el lunes 0.36% impulsado por un importante repunte de la venta de casas nuevas en Estados Unidos, que reanimaba la expectativa de recuperación económica del principal socio comercial de México. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzaba 4.65 centavos, a 12.6932/12.6964 por dólar. Las ventas de casas nuevas en Estados Unidos subieron 23.6% en junio tras haber tocado un mínimo histórico en mayo, mostraron el lunes cifras oficiales. "El dato de ventas de casas salió por arriba de lo que estaban estimando y por mucho, entonces eso te da un poco más de panorama con certeza", dijo Omar Martín del Campo, operador del banco local Ve Por Más. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/07/26/acciones-europeas-revierten-caida-cifras-economicas-eu> Acciones europeas revierten caída por cifras económicas de EU LONDRES.- Las acciones europeas pasaron a terreno positivo el lunes tras un dato que mostró un fuerte rebote en las ventas de casas unifamiliares en Estados Unidos durante junio, frente al mínimo récord del mes previo. A las 1404 GMT, el índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de acciones líderes subía 0.1%, a 1,045.00 puntos.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/07/26/dolar-recorta-perdidas-frente-yen> Dólar recorta pérdidas frente al yen NUEVA YORK.- El dólar frenaba sus pérdidas contra el yen el lunes, después de un informe gubernamental que mostró un alza mayor a la esperada en las ventas de casas nuevas de junio en Estados Unidos. El dólar cedía 0.2% a 87.28 yenes, lo que se compara con los 87.09 yenes a los que cotizaba antes del dato.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/07/25/desciende-25-unidades-riesgo-pais-mexico> Desciende 25 unidades riesgo país de México La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México registró un descenso de 25 puntos base con respecto al nivel observado el cierre de la semana anterior. En el Informe Semanal del Vocero, la dependencia precisó que el riesgo país, medido a través de Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó al 23 de julio, con base en cifras preliminares, en 153 puntos base. La SHCP destaca en su reporte la opinión de analistas de Banamex, quienes prevén una aceleración de la demanda interna en los siguientes meses. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/07/21/crisis-lanza-6-millones-mexicanos-pobreza> Crisis lanza a 6 millones de mexicanos a la pobreza La recuperación económica de México no responde únicamente a un rebote técnico, sino a componentes estructurales que muestran la fortaleza de la economía mexicana, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. En conferencia conjunta con el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, el funcionario subrayó que en estos momentos México tiene una fortaleza estructural que lo distingue como uno de los mercados emergentes más atractivos de América latina y del mundo.

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/07/25/mercado-interno-requiere-reformas-estructurales> Mercado interno no avanza por falta de reformas: CEESP El sector privado advirtió que de no realizarse ajustes estructurales en los diferentes sectores de México, difícilmente se detonará el mercado interno; toda vez que se verificó que nuestro país mantiene niveles elevados de pobreza y precarización de empleo. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) lamenta que, en las proyecciones de crecimiento económico para México que realiza la Cepal hasta el 2012, no se contemple un panorama con reformas estructurales, por lo cual será difícil considerar un estímulo del mercado interno, que es lo que fortalecería el avance de la economía en el mediano y largo plazo. A través de su Análisis Ejecutivo Económico del sector privado, sentencia que con los niveles de pobreza existentes y la baja calidad del empleo, el estímulo para salir del país en busca de oportunidades o integrarse a la informalidad se incrementan significativamente. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/07/26/index.php?section=economia&article=025n1eco> Piden consejeros a Pemex revisar la viabilidad del proyecto Chicontepec Ante los resultados insatisfactorios del proyecto Chicontepec, consejeros profesionales independientes solicitaron al consejo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) realizar un análisis del también conocido Proyecto Terciario del Golfo, con el fin de estudiar la conveniencia de seguir, modificar, suspender o cancelar ese oneroso plan. Los comités de Estrategia e Inversiones (CEI) y de Auditoría y Evaluación del Desempeño (CAED) recomendaron a dicho consejo exigir a la dirección general que defina una nueva estrategia de ejecución del proyecto, basada en un plan integral.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/07/26/index.php?section=economia&article=025n2eco> Expertos: graves daños si Economía valida certificaciones de EU y Canadá Juan Carlos Miranda México se convertirá en comercializador de productos importados y se desalentará la investigación tecnológica si se concreta la intención de la Secretaría de Economía (SE) de reconocer las certificaciones de Estados Unidos y Canadá como único requisito para la entrada de productos tecnológicos, aseguraron especialistas y miembros de esa industria. Como parte de la "tala regulatoria" emprendida por el gobierno federal, la SE impulsa una serie de acuerdos mediante los cuales el gobierno mexicano aceptaría como equivalentes a las normas oficiales mexicanas (NOM) las certificaciones aplicables en Estados Unidos y Canadá a la calidad de equipos de cómputo y electrodomésticos que se comercializan en esas naciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/07/26/index.php?section=economia&article=025n3eco> China, líder de inversión en Brasil Río de Janeiro. China podría acabar este año como líder del capital extranjero en Brasil al registrar inversiones que llegarían a 12 mil millones de dólares en 2010, anticipan proyecciones divulgadas este domingo por el sitio web G1. También sería líder en inversión directa, superando en más del doble a Holanda, que en 2009 fue el país que más recursos canalizó: unos 5 mil 700 millones de dólares. Una de las principales razones es que la atención china se redireccionó tras la crisis financiera global que golpeó básicamente a Estados Unidos y Europa.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/07/26/index.php?section=economia&article=025n6eco> Otra inspección del FMI a Grecia Atenas. Grecia será sometida hoy a otra inspección del Fondo Monetario Internacional (FMI) para comprobar si está aplicando el programa de austeridad, de cara a la inyección de 9 mil millones de euros que recibirá el país del organismo

mundial y la Unión Europea (UE) en septiembre. Si Grecia aprueba, el FMI y la UE darán oficialmente luz verde a las ayudas financieras. <http://www.jornada.unam.mx/2010/07/26/index.php?section=economia&article=027n1eco> Genera incertidumbre laboral dictamen de la SCJN sobre recorte a pensiones: abogados Empresarios y trabajadores podrían emprender una “oleada” de demandas legales contra el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para demandarle una retribución de cuotas, en caso de que el consejo técnico de este organismo decida aplicar los criterios emitidos la semana pasada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sobre la reducción en el porcentaje de las jubilaciones. El abogado Mario Yáñez, de la firma Santamarina y Steta, explica en entrevista que el fallo de la Suprema Corte provoca incertidumbre en el ámbito laboral, y advierte que, de aplicarse, generará impactos negativos en las finanzas de las empresas y en el mismo IMSS, así como en las percepciones monetarias de los nuevos jubilados. <http://www.jornada.unam.mx/2010/07/26/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> Condenado a la pobreza, el país que no invierte en ciencia: expertos Fernando Camacho Servín Si un país no invierte en educar a sus jóvenes al más alto nivel, sobre todo en ciencia y tecnología, está condenado a la pobreza, y en esta misión lo importante no es la cantidad de dinero disponible, sino la forma en que debe utilizarse. Así se expresaron en entrevista con La Jornada el físico español José María Martín Senovilla y el ruso Slava G. Turyshev, dos de los más destacados especialistas del mundo, quienes asistieron al cuarto encuentro en México de Matemáticas y Física Experimental, realizado la semana pasada en El Colegio Nacional. The New York

Times <http://www.nytimes.com/2010/07/26/business/global/26stress.html?ref=global> Despite Flaws, Stress Tests May Satisfy Markets By JACK EWING FRANKFURT — The stress tests conducted by European regulators last week did not give investors all the information they wanted about the condition of the region’s banks, but the exercise may have given them enough to begin to answer the question of which institutions are creditworthy and which are not. That was the message that emerged as many analysts worked through the weekend to digest hundred of pages of data released after the close of the European markets Friday. There was widespread disappointment that the tests had not been more rigorous. Just seven banks out of 91 flunked the tests, conducted by national regulators with advice from the European Central Bank. None of the seven — Hypo Real Estate in Germany, ATE Bank of Greece and five Spanish savings banks — came as a big surprise. El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/Francia/unen/control/importaciones/elpepueco/20100726elpepieco_7/Tes España y Francia se unen en el control de importaciones V. M. - Madrid - 26/07/2010 España y Francia han constituido un frente común ante las autoridades comunitarias para reclamar a la Comisión Europea el desarrollo de una nueva política para el control de las importaciones desde terceros países de productos agrarios. A este eje se podría unir también Italia. Responsables de la Administración y del sector, en el seno del comité mixto hortofrutícola constituido entre ambos Estados miembros, coinciden en la necesidad de avanzar hacia una economía globalizada más abierta a los terceros países. No obstante, estiman que esa política no debería suponer una dejación de funciones a la hora de exigir las condiciones pactadas en materia de volumen, calendarios y en los precios mínimos de entrada. http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/Frenazo/vuelta/recesion/elpepueconeg/20100725elpepueco_2/Tes ¿Frenazo o vuelta a la recesión? ALICIA GONZÁLEZ 25/07/2010 En las últimas semanas, buena parte de los economistas, principalmente en Estados Unidos, se han visto obligados a tomar partido. El debate público ha forzado a muchos de ellos a posicionarse bien a favor de una nueva ronda de estímulos económicos o bien por duros programas de austeridad que enderecen las maltrechas cuentas públicas. Casi no ha habido tribuna, seminario e incluso medio de comunicación que no se hiciera eco de estas dos posturas enfrentadas, en ocasiones defendidas incluso con gran ardor. Era la traslación académica del que fuera, en buena medida, el debate que los principales líderes mundiales llevaron a la última reunión del G-20 en Toronto -solo que, como suele ocurrir en estas cumbres, tanto los defensores como los detractores de estas dos posiciones enfrentadas se dieron por vencedores-

. http://www.elpais.com/articulo/economia/resultados/pruebas/resistencia/impulsan/confianza/deuda/Espana/elpepueco/20100726elpepueco_1/Tes Los resultados de las pruebas de resistencia impulsan la confianza en la deuda de España EL PAÍS - Madrid - 26/07/2010 Los resultados de las pruebas de resistencia a la banca europea, que tal y como se esperaba han retratado a un sistema solvente y con capacidad para hacer frente a un empeoramiento de la economía, han sido bien recibidos por los mercados. Además, los inversores han premiado la transparencia de España, que colocó a todas sus entidades bajo la lupa de los supervisores y no salió mal parada de la apuesta, con un fuerte recorte en su prima de riesgo. En el lado opuesto, el rechazo de los grandes de la banca alemana a mostrar su exposición a la deuda soberana se ha traducido en un correctivo para sus títulos de deuda y las acciones de sus bancos.